

# LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHÉVÉCHÉ ET DE TOUTE LA PROVINCE  
ÉCLÉSIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

REVUE COMPRENANT DOUZE PAGES, PUBLIÉE LE 1ER ET LE 15 DE CHAQUE MOIS

Abonnement : Canada \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

---

SOMMAIRE—Feu S. G. Mgr Zotique Racicot—Deux ordinations dans le diocèse de Régina—Une lettre de Monsieur Etienne Lamy—Les mariages mixtes—Les élèves de nos institutions scolaires de Saint-Boniface—Monseigneur Langevin—Le Conseil fédéral de l'A.C.J.C.—Ding! Dang! Dong! —R. I. P.

---

VOL. XIV

1 OCTOBRE 1915

No 19

---

## FEU S. G. MGR ZOTIQUE RACICOT

Le 14 septembre est décédé à l'hospice Drapeau, à Sainte-Thérèse, S. G. Mgr Zotique Racicot, évêque de Pogla et ancien auxiliaire de Montréal. Né au Sault-au-Récollet le 13 octobre 1845 il avait fait ses études au collège de Montréal et avait été ordonné prêtre à l'Hôtel-Dieu le 6 novembre 1870 par S. G. Mgr Bourget.

Après sept années de vicariat le futur évêque fut pendant trois ans (1877 - 1880) aumônier du Bon-Pasteur à Montréal et devint ensuite procureur de l'archevêché (1880 - 1897), où il rétablit les finances considérablement compromises et mena à bonne fin le parachèvement de la cathédrale en 1884. Il fut nommé vicaire général du diocèse en 1897, créé protonotaire apostolique en 1899, élu le 14 janvier 1905 évêque de Pogla et auxiliaire de S. G. Mgr Bruchési, archevêque de Montréal, qui le sacrera le 3 mai suivant dans la cathédrale. Son illustre neveu, depuis dix ans archevêque de Saint-Boniface, fut l'un des évêques consécrateurs.

Nous ne saurions mieux exprimer les relations de cordiale amitié, cimentées par celles du sang, qui ont toujours existé entre l'oncle et le neveu qu'en reproduisant le passage suivant du discours de S. G. Racicot au banquet qui suivit la cérémonie de son sacre:

“Je n'aurais pas satisfait à tous mes devoirs, si je n'ajoutais un dernier mot à l'adresse des assistants consécrateurs, Mgr l'archevêque de Saint-Boniface et Mgr l'évêque de Valleyfield.

“Uni par le sang à Mgr Langevin, j'ai entretenu avec lui les